

Comunicado de Prensa

20 febrero 2020

## **Costa Rica es la sede de la XII Conferencia Mundial de la Asociación Internacional de Jueces de Refugio y Migración (IARMJ)**

- Más de un centenar de expertos, adjudicadores de justicia, observadores de organismos internacionales y tomadores de decisión de América, Europa, África y Asia, se reúnen para analizar el aumento de personas que cruzan las fronteras internacionales.
- El Tribunal Administrativo Migratorio (TAM) del Ministerio de Gobernación y Policía es la entidad nacional encargada de la organización de este evento.

San José, 20 de febrero, 2020. “Un Nuevo Mundo en Movimiento: Las realidades de la Migración Irregular y Masiva y Los Desafíos que Enfrentan los Jueces de Refugio y Migración” es el lema de la XII Conferencia Mundial de la Asociación Internacional de Jueces de Refugio y Migración (IARMJ, por sus siglas en inglés) que se lleva a cabo en nuestro país del 17 al 21 de febrero del 2020 en el Hotel Radisson.

Durante la Conferencia se comparten buenas prácticas de los países miembros en el abordaje y tratamiento integral de los casos de personas migrantes y en búsqueda de protección internacional.

“La política migratoria y el trabajo interinstitucional en Costa Rica se ha dirigido a mejorar las condiciones de vida de personas que se enfrentan a un presente incierto y a las cuales debemos brindarles seguridad social y jurídica. Quiero resaltar la labor que realiza el TAM, único tribunal especializado en migración y asilo en América Latina. Un ejemplo para el continente”, afirmó el viceministro de Gobernación y Policía, Carlos Andrés Torres Salas.

“Para Costa Rica y para el TAM es una oportunidad única poder recibir a jueces y juezas, tomadores de decisión y adjudicadores de los diferentes países del mundo, para compartir buenas prácticas en el abordaje y tratamiento integral de los casos de personas en búsqueda de protección internacional y de personas que migran para tener una mejor calidad de

vida. Hoy en día, más de 70.8 millones de personas se han visto forzadas a desplazarse en búsqueda de un lugar más seguro. Durante la Conferencia, los desafíos de los movimientos de personas migrantes y solicitantes de asilo, serán abordados desde diferentes ángulos, considerando las consecuencias legales y humanitarias en los países de tránsito y destino. Los Estados presentan diversos desafíos, como el asegurar la protección de los derechos básicos de los migrantes y solicitantes de asilo, garantizando seguridad para aquellos que la necesitan,” aseguró Gabriela Richard Rodríguez, jueza presidenta del TAM.

Durante esta conferencia se abordarán temas de derecho internacional, jurisprudencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, la Corte Europea de Derechos Humanos y la Corte Africana de los Derechos Humanos y de los Pueblos, las consecuencias del cambio climático en materia de migración y refugio, entre otros.